

**VILLALAR 2014:
DE LOS MENOS
CONCURRIDOS**



La asistencia de público a la campa se resiente en un año en el que también bajan las reivindicaciones y protestas **P16 A P21**

**LA 'ESCUDEIRA
PONIATOWSKA' DA VOZ A
'LOS VENIDOS A MENOS' AL
RECOGER EL CERVANTES **P42****



La multinacional UST Global elige Salamanca para instalar la sede que atenderá a Europa

La Usal estima que el primer año generará 100 empleos de alta cualificación

La empresa californiana de base tecnológica se instalará en el Parque Científico de la Universidad de Salamanca, que tendrá participación

en la selección de los primeros trabajadores. Además, pretende aprovechar la capacidad de formación de la institución académica. Actualmente, UST Global ya está trabajando en la preparación de las futuras instalaciones, que ocuparán 1.000 metros cuadrados en el campus de Villamayor. **P5**



El padrino académico de Lula da Silva, Gonzalo Gómez Dacal, impone el birrete al expresidente de Brasil en el Paraninfo de la Usal. :: **ALMEIDA**

UNA LABOR QUE REVOLUCIONÓ UN PAÍS

Lula da Silva es investido doctor honoris causa por la Universidad por su impulso a la educación en Brasil **P2**

De Guindos pronostica un crecimiento del 1,5% en este año y el próximo

El ministro de Economía aseguró ayer que la economía crecerá el 1,5% de media en los años 2014 y 2015 y anunció que el Tesoro Público realizará este año emisiones «claramente por debajo» de lo previsto. De Guindos añadió que el avance del PIB estará acompañado de una creación neta de empleo que será «significativa». **P37**

El ministro de Economía aseguró ayer que la economía crecerá el 1,5% de media en los años 2014 y 2015 y anunció que el Tesoro Público realizará este año emisiones «claramente por debajo» de lo previsto. De Guindos añadió que el avance del PIB estará acompañado de una creación neta de empleo que será «significativa». **P37**

Cultura Las ventas de la tarde salvan un Día del Libro que abarrotó la Plaza Mayor salmantina **P44**

Salamanca	2	Culturas	42
Provincia	11	Deportes	48
Esqueletos	15	Tus anuncios	56
Castilla y León	16	V	59
Opinión	27	SERVICIOS	
España	30	El tiempo	64
Mundo	34	Agenda	65
Economía	37	Televisión	68

PACK Boda

Ahorra un 22%

Cread vuestro propio Pack Boda y conseguid un ahorro de hasta el 22%. Ven a conocernos, infórmate y consulta condiciones de esta Promoción*
*Promoción no acumulable a otras promociones u ofertas

Santa Ana FERIA

Avda. Ramón Pradera, 3 47009
TF. 983 338 920
comercial@santaanaferia.com

JUEVES 24 DE ABRIL

Aceite de oliva suave o intenso **CEXAC**
1 L

2,25€

elárbol supermercados
DEFENDEMOS TU AHORRO



Ruipérez abraza al expresidente de Brasil en un momento de la compleja ceremonia de investidura celebrada en el Paraninfo de la Universidad. :: ALMEIDA

Lula da Silva resume su obra en 21 millones de empleos y 36 millones menos de pobres

El expresidente brasileño destaca que el 75% de los beneficios del petróleo los invirtió en educación

SALAMANCA. Demostró en todo momento que es un incombustible estadista y no un político al uso. Clamó contra la exclusión social, la desigualdad y la pobreza y pontificó en favor de la educación como gran motor de los cambios sociales. Sobre todos estos sólidos pilares erigió su discurso de investidura como nuevo Doctor Honoris Causa de la Usal el expresidente del Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, quien logró abarrotar de público el Paraninfo. La solemne ceremonia de investidura no solo estuvo repleta de autoridades civiles y militares, sino que sobresalió por el elevado número de estudiantes brasileños que arroparon a quien dirigiera los destinos de su país entre 2002 y 2010, un trepidante periodo

RICARDO RÁBADE
Word Comunicación



repleto de metamorfosis y cambios vertiginosos en la sociedad carioca.

El expresidente brasileño rememoró que cuando accedió a la presidencia, uno de sus primeras decisiones fue prohibir el empleo del término «gasto» para referirse a las partidas destinadas a la educación. Frente a ello, Lula da Silva insistió en que durante sus dos mandatos se empeñó en robustecer la idea nuclear de que el presupuesto para mejorar el sistema educativo es siempre «inversión» y «nunca gasto». Fruto de estos firmes fundamentos ideológicos y doctrinales, Lula da Silva se enorgullecó de haber conseguido bajo su batuta presidencial que la inversión en materia educativa ascendiera a, nada más y nada menos, que «33.000

millones de euros», lo que supuso «triplicar» la inversión que se inyectaba antes de que consiguiera la presidencia, el 27 de octubre de 2002, con el respaldo de 53 millones de votos. Se trata de parámetros oficiales que maneja la OCDE y que «ningún otro país ha sido capaz de conseguir en tan poco tiempo».

La tromba de cifras que salpicó la comprometida alocución de Lula da

Nunca tuvo la suerte de estudiar una carrera pero fundó 146 campus y 14 universidades

Silva se dosificó con otras variables absolutamente reveladoras. Bajo sus dos mandatos se conquistaron cotas inimaginables en la historia de Brasil, como que «36 millones de brasileños hayan salido de la pobreza extrema» y que otros «43 millones hayan entrado en la clase media», creándose, además, «21 millones de nuevos empleos».

Las profundas reflexiones de Lula da Silva, fruto del discurso que había preparado para la inolvidable ocasión y consecuencia también de la improvisación de la que hizo gala, aludieron al empeño personal que abandonó para conseguir una educación igualitaria, tanto para niños de clases ricas como para la infancia más desfavorecida, con el fin de





«Es un reconocimiento al hombre que más trabajó por la educación en su país»

Ruipérez subraya que el mandatario carioca colocó el español en Brasil como segunda lengua extranjera de enseñanza obligatoria

:: R. RÁBADE / WORD

SALAMANCA. El rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez, resaltó que Brasil tenía en 2002, antes de la llegada de Lula da Silva al poder, «16.000 millones de dólares de deuda con el Fondo Monetario Internacional, deuda que fue pagada en un par de años» y en 2011, un año después de su salida del gobierno, «Brasil era acreedor del FMI por 14.000 millones, lo que era congruente con el hecho de que bajo su mandato se colocase entre los diez países de mayor Producto Interior Bruto del mundo». Este crecimiento se acompañó, además, con «una gran reducción de la desigualdad en la distribución de la renta».

Ruipérez hizo suya la encendida defensa de la educación que hizo el expresidente brasileño y advirtió en este sentido de que el fenómeno de niños y jóvenes que no pueden completar su educación por motivos económicos y de desigualdad, como sucedía históricamente en Brasil, «no está en retroceso en nuestro país sino en auge». El rector se refirió especialmente al programa de becas Prouni, «el más ambicioso en la historia de Latinoamérica» y que permite la llegada de una decena de estudiantes brasile-



El rector, en el centro de la mesa, presidió el acto. :: ALMEIDA

ños cada año a las aulas salmantinas. Desde este año, además, las becas Prouni, conocidas popularmente como las 'becas Lula', se duplican, pasando a 20. Además, el rector ensalzó la colosal aportación gubernamental del expresidente, incidiendo en que logró reducir en un 73% la desnutrición y en un 45% la mortalidad infantil en Brasil.

En su abanico de constantes elogios y alabanzas hacia el legado de

Lula da Silva, Ruipérez llegó a afirmar que el Doctorado Honoris Causa otorgado constituye un reconocimiento académico «al hombre que más ha trabajado por la educación en su país, quizás en todo el mundo, y que ha convertido nuestro idioma en la segunda lengua extranjera de enseñanza obligatoria en Brasil». Además, en el Centro de Estudios Brasileños se descubrió un vitor con el nombre de Lula.

que «todos tuvieran las mismas oportunidades». Lula da Silva no ocultó que él ha pasado a la historia del gigante iberoamericano como el primer presidente de Brasil sin título universitario. Pese a ello, bajo su paraguas gestor se fundaron en Brasil 14 universidades con 146 campus, que se suman a las cuatro que ha puesto en marcha su correligionaria política del Partido de los Trabajadores, la actual presidenta Dilma Rousseff. Precisamente, el mandatario atribuyó el atraso histórico que ha venido arrastrando Brasil desde hace siglos a la ausencia de un verdadero tejido universitario. No en vano, hubo que esperar, por increíble que parezca, al año 1930 para ver el nacimiento de la primera universidad del país.

La impenitente apuesta de Lula da Silva por la educación superior se coronó con la construcción, además, de «365 escuelas técnicas, que pueden no parecer muchas, pero son el doble de las que llegaron a hacerse en Brasil en todo un siglo». Además, desveló que el Gobierno brasileño destina a la educación «el 75% de los royalties del petróleo que encontramos a 6.000 metros de profundidad».

La ametralladora de conquistas educativas también descargó más porcentajes que retrataron la faraó-

nica mutación que experimentó Brasil bajo el carismático liderazgo de Lula da Silva. Por ejemplo, la nación fue capaz de catapultar su volumen de estudiantes universitarios evolucionando desde los tres millones que tenía matriculados en el año 2002 hasta los siete millones actuales.

Orgulloso de forma parte del selecto Claustro de Doctores de la Usal, a la que definió como «trincheras de

la libertad», Lula da Silva se deshizo en elogios hacia el Estudio salmantino, especialmente por ser el primero que defendió los derechos de los indígenas americanos. Dedicó el Doctorado Honoris Causa a «todo el pueblo brasileño» y enalteció la Revolución de los Claveles de Portugal, en cuyo 40 aniversario va a participar esta semana, definiéndola como «una conquista de toda la humanidad».



Gómez Dacal, en un momento de su laudatio. :: ALMEIDA

Dudas en el ritual de investidura, fotografías con los estudiantes y bromas por el Mundial de Fútbol

:: R.R. / WORD

SALAMANCA. El exdirector del Centro de Estudios Brasileños de la Universidad, Gonzalo Gómez Dacal, enumeró, en su detallada laudatio y en su condición de padrino académico, los innumerables méritos de Luiz Inácio Lula da Silva, cuyo Doctorado Honoris Causa fue promovido por las facultades de Filología y Educación. Gómez Dacal recalzó que el político brasileño tuvo como objetivos fundamentales «diseñar un programa educativo basado en los principios de equidad y eficiencia», así como crear «los instrumentos necesarios» para que este programa pudiera ser llevado a cabo en un país tan inmenso y complejo como Brasil.

Entre los éxitos de la gestión de Lula da Silva sobresalen, por ejemplo, el Programa Social Beca Familia, concebido como una herramienta destinada a minorar la desigualdad social en Brasil, que beneficia

en la actualidad en torno a 13,8 millones de personas.

La investidura del Honoris Causa se desarrolló en todo momento siguiendo el solemne ritual académico, en latín y de profunda carga tradicional. No faltaron momentos que arrancaron las sonrisas del público que abarrotaba el Paraninfo, especialmente cuando González Dacal y Lula da Silva titubearon a la hora de afrontar cada uno de los pasos del complejo ceremonial.

Tras el acto de investidura en el Paraninfo y de protagonizar una breve y distendida comparecencia ante los periodistas, en la que llegó a reconocer en tono jocoso que Brasil no es el favorito en el Mundial de Fútbol de este año —«lo éramos en 1950 y al final perdimos en Maracanã»—, Lula da Silva se fotografió, uno tras uno, con los numerosos estudiantes brasileños que quisieron ser testigos directos del renombrado e imborrable acontecimiento.



Daniel Hernández Ruipérez, rector de la Usal, Juan Vicente Herrera, presidente de la Junta, e Ignacio Galán, presidente de Iberdrola :: FOTOGRAFÍAS: ALMEIDA

Ignacio Galán destaca la vocación de servicio de Lula con las generaciones futuras

Juan Vicente Herrera, por su parte, resalta la transformación que vivió Brasil durante los años de mandato del político brasileño

REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. Entre los ilustres invitados que llegaron ayer a Salamanca para asistir a la investidura como doctor Honoris Causa del expresidente de Brasil Luiz Inácio Lula da Silva destacó la presencia del salmantino Ignacio Galán, presidente de Iberdrola y del Consejo Social de la Universidad de Salamanca.

Galán, amigo personal de Lula da Silva, mostró su «inmensa alegría y orgullo» por la distinción recaída en el ex mandatario brasileño. El presidente de Iberdrola señaló que «para la universidad hispana más antigua, próxima a cumplir sus ochocientos años de existencia, el esfuerzo realizado por Lula para universalizar la educación a toda la población brasileña y la implantación del español como enseñanza obligatoria en Brasil representan méritos más que suficientes para avalar esta investidura». De igual modo, Galán se felicitó por la «feliz coincidencia» de que el «difusor» de la lengua española en Brasil, «reciba este reconocimiento el mismo día en el que se entrega el Premio Cervantes».

Finalmente, el salmantino alabó el compromiso de Lula da Silva en la lucha contra la pobreza, «que se plasmó en la salida de más de 20 millones de brasileños de una situación de pobreza extrema». En este sentido, Galán recordó 'Luz para Todos', el programa de electrificación «de mayor envergadura impulsado jamás por el Gobierno de Brasil» que, con un presupuesto global de 4.000 millones de euros, «cuenta con la participación de Iberdrola».

Esta iniciativa a la que se refirió Ignacio Galán ha permitido «conectar a la red eléctrica a tres millones de familias de zonas rurales», beneficiando a unos 15 millones de personas. «Así lo relató el propio Lula recientemente durante su intervención en el encuentro internacional de directivos del Grupo Iberdrola celebrado en Bilbao, momento en

el que también destacó la importancia de las grandes empresas en el desarrollo de Brasil y en el contexto internacional», afirmó Galán, que reiteró su satisfacción por el nombramiento, «que reconoce la labor encomiable de un político excepcional, cuya vocación de servicio le llevó a desarrollar uno de los proyectos de transformación social más exitosos de nuestro tiempo». Según el dirigente de Iberdrola, Lula está «convencido» de que «el político no puede decidir pensando en las próximas elecciones. Tiene que pensar en las próximas generaciones».

Palabras de Herrera

Por su parte, el presidente de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, también presente en el acto, subrayó la capacidad del expresidente de Brasil para ser «un líder y una persona carismática» que durante sus años al frente del gobierno consiguió «transformar el país». Herrera dijo sentirse «muy orgulloso» por ser «amigo» del que fuera máximo mandatario de Brasil de 2003 a 2010 y recordó que durante esa etapa se conocieron durante un viaje del presidente autonómico de la Junta a Brasilia. En esta cita, tal y como señaló el presidente de la Comunidad Autónoma, hablaron durante «una hora y media» de distintos asuntos que afectaban a los dos territorios como la educación, el fomento del aprendizaje del español o las relaciones de Europa.

El dirigente de Iberdrola se felicitó por la coincidencia con el premio Cervantes

El presidente de Castilla y León conoció a Lula durante una visita institucional a Brasilia



El ex ministro de Cultura, Ángel Gabilondo, entre los invitados.



Personalidades durante el acto de investidura.